

19. Oktober 2022

*Antrag der SPD-Regionalfraktion*

**Haushalt 2023**

## **Identität der Europäischen Metropolregion Stuttgart stärken und Zusammenarbeit systematisieren**

Die Geschäftsstelle wird beauftragt,

1. die Identität der Europäischen Metropolregion Stuttgart als Wirtschaftsraum zu stärken und die Zusammenarbeit zu systematisieren. Es sollen strukturierte Abstimmungs- und Steuerungsformate zwischen den Akteuren unserer und anderer Regionen der EMRS aufgebaut sowie ein Berichtswesen zur regelmäßigen Diskussion in den Gremien des VRS eingerichtet werden.
2. den dafür notwendigen Finanzbedarf zu ermitteln.

### **Begründung:**

Die Europäische Metropolregion Stuttgart ist Lebensraum für die Hälfte der Menschen in Baden-Württemberg. Gleichwohl steht die EMRS vor großen Transformationsprozessen. Darüber hinaus gehört sie zu den wirtschafts- und innovationstärksten Regionen in Deutschland und Europa. Zur Bewältigung sind gemeinsame Zukunftsbilder und eine gemeinsame Identität der EMRS als Wirtschaftsraum sowie eine überregionale Zusammenarbeit von zentraler politischer, kultureller und wirtschaftlicher Bedeutung. Beim Kongress der EMRS am 20.09.2022 in Heilbronn wurde als eine der dringlichsten Anliegen der Vertreter aus Politik und Verwaltung der Wunsch und die Erwartung nach vertiefter Kooperation in den zentralen Handlungsfeldern formuliert. Dies bezieht sich unter anderem auf:

- Organisation und Etablierung gemeinsamer Abstimmungsformate für strategische Themen;
- gemeinsame Kommunikations- und Marketingstrategien;
- Koordinierte Positionierung und Kommunikation zu zentralen Themen gegenüber Bund und Land;
- Entwicklung und Umsetzung gemeinsamer EMRS-Leuchtturmprojekte.



Thomas Leipnitz  
Fraktionsvorsitzender

Dr. Jürgen Zieger  
Sprecher WIV

und Fraktion